

NUESTROS COLABORADORES

El Aniversario

La Revolución francesa, cuyo 150 aniversario se propone celebrar el gobierno de la vecina república, eligió como fecha y episodios representativos, aquel 14 de julio de 1789 en que unos cuantos facinerosos pactaron la rendición de los inválidos que guarnecían la Bastilla y entraron en ella para liberar a los presos y asesinar, de paso, al débil Gobernador que había tenido la ingenuidad de entregarse, inerte y confiado, al furor de unos energúmenos, a los que hubiera podido aniquilar desde su fortaleza inexpugnable.

Es curioso recordar que en aquella cárcel, símbolo de la tiranía absolutista, los libertadores no encontraron más que siete presos. Fué preciso el advenimiento de las grandes democracias para que el mundo supiera lo que son las cárceles modelo, con sus poblaciones penales y sus alambradas eléctricas, flanqueadas por ametralladoras y lanza-gases.

El caso es que, en la capital del reino más importante de Europa, en pleno absolutismo, la «población penal» de la Cárcel Modelo era de siete reclusos. (1).

Al ser libertados, cuatro de los siete reclusos se escabulleron a toda prisa. Eran estafadores de oficio y no tenían el menor interés en pasear a hombros de los patriotas; tal exhibición hubiera podido enfrentarlos con sus víctimas financieras.

De los otros tres presos, dos hubieron de ser reclusos a toda prisa. Estaban locos perdidos y no era posible que con sus extravagancias pusieran en ridículo la solemnidad de aquellos momentos históricos.—Quedaba, pues, un recluso, pero valía por cien ¡Qué manera de hablar, de llorar y de gesticular! Siempre a hombros de briosos patriotas, recorrió todo París, fué recibido en todos los Clubs políticos y en todos ellos improvisó el mismo discurso, emocionado y sensiblero.—Los heroicos vencedores de inválidos, que pocas horas habían debutado como asesinos, vertían torrentes de lágrimas oyendo las frases bondadosas del mártir recién liberado.

Desgraciadamente, no tardó en saberse que el mártir había sido encerrado en la Bastilla, a petición de su familia, para evitar escándalos y males mayores. Tenía la sensible costumbre de apalearse y martirizar a las mujeres.—Había leído al marqués de Sade y se jactaba de ser uno de sus mejores discípulos.

«El día 15 de julio—dice un historiador francés—los honrados burgueses de París se levantaron inquietos y avergonzados por haber dejado el campo libre a los asesinos. Pero no tardaron en saber que no había habido asesinatos ni asesinos, sino justicia popular en defensa de la libertad. Allí estaban los cadáveres del Gobernador y de sus Oficiales para dar fe de dicha justicia».

El burgués radical-socialista que con su burguesa y su único hijo se lanza a la calle para vitorear el glorioso aniversario, rinde fervoroso culto a la propiedad en sus diversas manifestaciones. Después de la propiedad, la familia y las buenas costumbres merecen también su adhesión.—Afortunadamente, cuando aplaude el 14 de julio no se entera de que está celebrando la liberación de cuatro estafadores, dos locos y un degenerado. Por lo visto, el tipo de «Monsieur qui ne se rend pas compte» abunda en la tercera república francesa. Si el burgués radical-socialista no se ha enterado todavía de las causas que volatilizaron su hermosa cartera de valores ¿cómo va a enterarse de lo que ocurrió hace ciento cincuenta años?—K.

(1) Hace años, se enfadó conmigo un republicano al que le referí este detalle concerniente a la entrega de la Bastilla. Creyó que me burlaba de él. Y bien sabe Dios que, si hubo burla, no fué por parte mía, sino de la Historia.—La Historia de la Revolución Francesa constituye, en efecto, una de las burlas más sangrientas que se han conocido en Europa.

EN OVIEDO

Homenaje al General Aranda

Coruña.—Se ha celebrado el grandioso desfile de las fuerzas pertenecientes a la división 83 y las fuerzas de la guarnición en honor del general Aranda. Desfilaron diez mil hombres entre el entusiasmo del gentío.

En la Colegiata hubo un solemne Te Deum al que asistieron los jefes y oficiales del ejército de Galicia, las autoridades locales, el alcalde de Valencia, el presidente de la Diputación de Castellón y las señoras valencianas.

En la plaza de María Pita hablaron el alcalde de La Coruña, el gobernador civil y el general Aranda. El gobernador pidió que en el escudo de España figure la Cruz de Santiago.

El general Aranda tuvo palabras de gran elogio para el soldadito gallego y valenciano.

Al general Aranda le ha sido regalada una reproducción en plata de la Señera que lleva además inscritas las palabras que pronunciara el general desde el Ayuntamiento de Valencia cuando conquistó la ciudad levantina.

Los jefes y oficiales del cuerpo de ejército de Galicia traen una corona de oro para el apóstol Santiago.

Por la noche tuvo lugar un banquete en honor del general Aranda y de los jefes y oficiales de la división 83.

Tras el Desfile de la Victoria

Telegrama del Caudillo al Führer

Berlín.—Con motivo del Gran desfile de la Victoria celebrado ultimamente en Madrid el Generalísimo Franco ha enviado al Führer Canciller el siguiente telegrama:

«En este día de la Victoria todo el pueblo español se asoma en el recuerdo del pueblo alemán y de su Führer que tantas pruebas de amor a España dieron sus hijos en las jornadas de la guerra contra los comunistas».

El Gran Visir de Marruecos en Zaragoza

Zaragoza.—Se encuentra en nuestra ciudad el Gran Visir de Marruecos que representó a Su Alteza el Jilifa en las Fiestas de la Victoria de las armas españolas.

Llegó a primeras horas de la noche con su brillante cortejo en una gran caravana de magníficos automóviles acompañado de ilustres consejeros de Estado Mayor y del prestigioso coronel en cuestiones árabes señor Sánchez Polcas.

Visitó hoy los principales monumentos y edificios de la ciudad y se dirigirá próximamente a Barcelona y a Valencia, para después marchar a Granada y seguidamente a Marruecos.

El Gran Visir y su séquito en Barcelona

Barcelona.—Después de haber asistido al Gran desfile de la Victoria en Madrid ha llegado a esta capital el Gran Visir con 31 Caidés, pertenecientes al Protectorado español en Marruecos.

Este ilustre huésped durante su estancia en Barcelona residirá en el Hotel Ritz.

El General Queipo de Llano presidió el almuerzo que celebró la caballería sevillana

Madrid.—La caballería sevillana que tomó parte en el desfile de la Victoria se reunió ayer tarde en fraternal banquete. Al almuerzo invitaron para que lo presidiera, al General Queipo de Llano.

El Jefe del Ejército del Sur pronunció un discurso diciendo a los reunidos que tenían que colaborar por la paz para engrandecer a Andalucía.

Se refirió después a las grandes obras que se han realizado en Sevilla y dijo que no solo continuarán sino que se aumentarán con la colaboración eficaz de todos.

El General fué aclamado y vitoreado. También se dieron vivas a España y al Caudillo, cuyo nombre fué aclamado constantemente.

El tratado italo-germano

Telegrama del Japón al Reich

Tokio.—El gobierno japonés ha dirigido al gobierno del Reich el siguiente telegrama:

«El gobierno nipón tiene la firme convicción de que la conclusión del pacto de amistad y alianza entre Italia y Alemania, naciones que sostienen con el Japón amistad muy íntima, profundizará aún más las relaciones que existen entre los dos países y afirmará la situación europea, muy inestable en estos momentos».

El gobierno japonés cree que este pacto es una contribución importante al sostenimiento de la paz mundial. En este sentido, el gobierno japonés expresa sus felicitaciones más cordiales, con motivo de este acontecimiento de alcance histórico».

Comentarios húngaros

La prensa húngara comenta con expresión de complacencia la firma del pacto militar italo-alemán subrayando especialmente que la importancia de este pacto estriba:

1.º En que el acto solemne confirma la solidaridad entre la Italia fascista y la Alemania Nacional-socialista.

2.º El tratado italo-alemán no tiene intenciones agresivas, sino que quiere defender la civilización europea.

3.º Que el supremo fin de este pacto es conseguir la paz en Europa y aclarar el estado de confusión existente en la atmósfera internacional.

Comentarios franceses

La prensa francesa se ocupa también ampliamente del tratado de alianza italo-alemán, reproduciendo su texto.

Tanto los periódicos de la extrema derecha como de la extrema izquierda están de acuerdo en expresar la contrariedad que la firma del citado acuerdo les produce. Los periódicos parisienses se guardan muy bien de indicar la objetividad y el alto fin pacífico del pacto e insisten en que dicho pacto tiende a reforzar al grado máximo la potencialidad de las naciones del Eje. Manifiestan asimismo, que Francia no debe hacerse ilusiones sobre la posibilidad de un entendimiento con Italia, por cuanto las dos naciones del Eje se encuentran ahora más que nunca indisolublemente ligadas la una a la otra. Los periódicos terminan diciendo que Italia y Alemania no persiguen otro fin con su política que atrincherarse en una intransigencia absoluta y aumentar sus armamentos.

El conde Ciano abandona la capital del Reich

Berlín.—El conde Ciano ha aban-

donado Berlín después de una permanencia de dos días en la capital del Reich.

El tren especial del ministro de Negocios Extranjeros y su séquito ha partido de la estación de Anhalt a las once en punto.

El ministro ha sido saludado a su partida por el ministro de Negocios Extranjeros alemán señor Von Ribbentrop, por los altos funcionarios del ministerio de Negocios Extranjeros, así como por el representante del Führer y los altos oficiales del ejército alemán.

Comentarios alemanes

Berlín.—Los periódicos de Berlín califican el reciente pacto germano-italiano como una positiva necesidad derivada de la política de cerco, al mismo tiempo que la mayoría de los comentarios de prensa aparecidos en los periódicos de esta mañana subrayan que el principal objetivo del pacto de amistad y alianza no es la agresión sino la conservación de la paz, por medio de la protección que otorga a ciento cincuenta millones de seres humanos.

De diferentes maneras se hace resaltar que las potencias del Eje, Alemania e Italia, están preparadas en todo momento, no solo para defender sus intereses vitales sino también para conferencias con las potencias democráticas occidentales con la esperanza de edificar una paz europea sobre bases duraderas.

Este ofrecimiento del ramo de olivo a las democracias occidentales merece la absoluta aprobación del Voelksischer Beobachter, órgano central del partido Nacional-socialista cuando dice: «Las potencias occidentales se encuentran ahora frente a dos caminos. Tienen ahora que elegir entre buscar su salvación siguiendo por el camino equivocado o considerar la sensatez de buscar junto con las potencias del Eje la solución que traerá la verdadera y equitativa paz deseada por todos los pueblos».

El Berliener Lokalanzelger descubre las intenciones de Alemania e Italia de permanecer fieles a su común filosofía y buscar la felicidad y la prosperidad en la evolución de sus ideas del progreso social. Ambas son naciones jóvenes que necesitan la paz para llevar adelante sus grandes obras.

Todo lo que hoy se hace para espantar posibles perturbadores de la paz puede mañana ceder lugar a maneras conciliatorias cuando se comprenda perfectamente que el bloque italo-alemán está preparado lo mismo para hablar de la paz que para hacer la guerra».

El Deutsche Allgemeine Zeitung habla en términos parecidos.

¡YA ERA HORA!

Francia empieza a devolvernos el material de guerra

En cumplimiento del pacto Jordana-Berard

Burgos.—En la población de Sporn, cerca de Bayona, han empezado por fin los trabajos encaminados a la devolución de todo el material que se encontraba en Francia por haberlo llevado allí en su desenfadada huida los rojos españoles.

La devolución de este material de guerra y otro, se debe a la acertada labor de nuestro Embajador en Francia señor Lequerica, quien con la fuerza que le da el ser representante de una nación que se siente fuerte y segura de su destino en lo universal, ha podido hacer las reclamaciones energéticas al gobierno francés y como se va teniendo un feliz resultado.

Por otra parte la persona del Mariscal Petain, representante de Francia en España no podía estar por más tiempo comprometida por el incumplimiento de este extremo, que

puede decirse fué base para que aceptara la representación del país vecino en la España de nuestro Caudillo.

A tal extremo han llegado las cosas, que el propio Mariscal Petain ha querido presenciar los trabajos de la devolución de este material, y allí ha acudido en persona, acompañado de los más altos funcionarios de su Embajada.

Acompañando también al Mariscal Petain han ido varias personalidades de España.

Según las declaraciones que han hecho los técnicos en la materia, se calcula en unos doce días el tiempo necesario para que la devolución de todo el material sea completa.

Los trabajos de devolución empezaron el día de ayer.

EN SALAMANCA

Concentración en honor del Ejército

Organizada por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Salamanca.—La ciudad fué testigo anoche de un acto grandioso. Ha consistido en una gran revista en honor del glorioso Ejército y de las fuerzas que han regresado a la ciudad después de haber tomado parte en multitud de hechos heroicos. Fué organizado por Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Entre las personalidades que lo

presenciaron figuraron el General Martín Moreno y el General Millán Astray, el Subsecretario de Defensa General Valdés, el Almirante Cervera, una representación portuguesa con el cónsul de dicho país y el Gobernador Civil.

Desde primeras horas de la mañana, Salamanca ofrecía imponente aspecto, pues de la provincia y limi-

El derecho de los pueblos vale solamente cuando está apoyado por cañones que saben disparar y por bayonetas que saben vencer

trofes llegaron numerosos autos y trenes especiales.

A las nueve de la mañana empezó el gran cortejo, en el que figuraban en primer lugar los maceros del Ayuntamiento, Diputación, Universidad y partidos judiciales, seguidos de bandas de cornetas y de música.

A continuación seguían trofeos, vehículos con antorchas y convenientemente distribuidos, cuatro carrozas triunfales representativas del Ejército en sus diversas armas, de la Milicia, de la Victoria y de la España Triunfante. Iban rodeadas de todas las banderas de la Organización, en número de 700. Figuraban también seis bandas de música y dos masas corales.

El cortejo ha significado una gran concentración de la Falange en sus aspectos presentes de Sindicatos, organizaciones juveniles, segunda línea, etc. grupos de muchachas llenaron el suelo de rosas y laurel.

El cortejo recorrió las principales calles y al llegar a la Plaza Mayor la multitud presenció un magnífico espectáculo. En el balcón principal del Ayuntamiento se encontraban personalidades llegadas a Salamanca y las autoridades salmantinas. Al entrar el cortejo en la plaza, que estaba iluminada, ésta quedó completamente a oscuras, pero al entrar la carroza de la «España Triunfante» se encendió de pronto toda la espléndida iluminación que junto con las banderas y antorchas dió un aspecto apoteósico al momento, en tanto las bandas entonaban el Himno Nacional y se oían los gritos entusiásticos de la muchedumbre, hasta este momento contenidos.

Al llegar la carroza al Ayuntamiento se entonó el Oramendi y el Cara al Sol.

Por medio de altavoces se dedicaron sentidos recuerdos a los Caidos, a José Antonio y al Caudillo. Se cree que han tomado parte en la concentración 10.000 personas.

Noticias generales

La reconstrucción de Madrid en vías de hecho

Madrid.—El alcalde de Madrid señor Alcocer manifestó que próximamente darán comienzo las obras en el jardín de caballerizas, las de ensanche de la cuesta de San Vicente y otras de menor interés, como el derribo del convento del Sagrado Corazón, así como algunas otras obras al final de la Avenida de José Antonio en confluencia con la plaza de España, a causa de los desperfectos causados durante el dominio rojo.

Todas estas obras constituyen la primera parte del plan del ayuntamiento de Madrid las cuales quedarán completamente resueltas a la terminación del próximo verano.

El alcalde Sr. Alcocer está dispuesto a la reconstrucción de Madrid pues comprende el problema del paro.

La primera obra que se ejecutará será el embellecimiento de los jardines de Palacio.

Salida para Medina del Campo de 400 camaradas de Barcelona

Barcelona.—Han salido para Medina del Campo 400 camaradas de la sección femenina de FET y de las JONS.

Esta es la primera expedición que envía nuestra Provincial al legendario castillo de la Mota, donde dentro de breves días se ha de celebrar la mas grande concentración de esta sección femenina.

El Generalísimo aceptó un donativo alemán para la instalación de una Clínica y un Consultorio

Burgos.—El Generalísimo Franco ha aceptado del doctor Robert Ley una partida de doscientas toneladas de harina, varios medicamentos, instrumental quirúrgico y material para instalar una clínica de lactancia y un consultorio de Ginecología.

Este envío será destinado a la zona ultimamente liberada por el Ejército español, encontrándose ya parte de esta expedición en el puerto de Vigo, en buques de la organización alemana «Kraft durch Freude» (La fuerza por la alegría), estos buques serán los que transportarán a los legionarios alemanes a su patria.

Cambio de billetes y plata en Madrid

Hoy se ha cerrado definitivamente el periodo del cambio de billetes del Banco de España que ha ascendido a 446 millones de pesetas, cifra correspondiente a la capital de Madrid. Y que la actividad de este en estos últimos días ha sido escasísima; por el contrario ha aumentado la entrega de plata en el Banco de España; lo entregado estos días últimos asciende a 25 millones de pese-

ACOTACIONES

LO IRREMEDIAL.—Por fin, parece que el Gobierno francés—al que, oleratamente, no vamos a confundir con las fuerzas oscuras que dominan desde la sombra la III República, ni, mucho menos, vamos a confundirlo con los poco numerosos, aunque fervientes, amigos de España ajenos al Pírroneo—se ha decidido a un paso que mucho, por lo visto, le dolía: a cumplir aquello a que se comprometió, como premisa impuesta por España para aceptar la reanudación de relaciones.

Parecía, hasta ahora, que el pacto Jordana-Berard—que España no había ido a gestionar a París, sino que fué Francia la que envió a Burgos al joven senador galo—lo había concluido Francia, con toda clase de reservas mentales respecto a su cumplimiento fiel y exacto. Incluso, según algún periódico extranjero, había llegado Francia a más: a enviar a España al más glorioso de sus hombres de armas para, al socaire de un tal prestigio internacional, faltar a su palabra.

Creyeron los gobernantes franceses—es sabido que el tipo característico francés es el del hombre que no se da cuenta—que España, vitoriosa en la guerra y gulada por el genio del Caudillo, volvería a ser la nación mediatizada y temerosa, a la cual bastaba un fruncimiento de cejas de un Durand cualquiera con perilla, para cejar hasta en aquello a que tenía pleno derecho. Y en esa creencia han ido viviendo día tras día, hasta que se van convenciendo de su error.

Buena muestra de ello fué, primero, la prolongada estancia del Mariscal Petain en San Sebastián—no salió para Burgos hasta que fué un hecho la entrega de la cuadrada roja refugiada en Bizertá—; más tarde, la voz enérgica, sin acritud, propia de quien está seguro de su razón y de su fuerza, de nuestro Embajador en París señor Lequerica.

Tal vez ha influido en la decisión del Gobierno francés la carga que para el Erario de Francia representa el contingente de refugiados que, como compensación de la ayuda gala a los «defensores de la libertad y de la democracia», se les entró por la frontera cuando las banderas vitoriosas de Franco avanzaban triunfantes hacia los Pirineos.

Como dijo un día Lequerica en el Eliseo, España no contaba recuperar a los refugiados hasta que, juntamente con ellos recuperase lo que ellos habían llevado a Francia.

La devolución del material existente en el suelo de la vecina república—cuya entrega ha querido controlar el propio Mariscal Petain—demuestra una vez más que, en política internacional, para ser atendido, hay que poder hablar reclamante.

Y los 200.000 hombres que desfilaban en Madrid son un argumento muy serio, porque no sólo son 200.000 hombres bien equipados, sino que son 200.000 hombres vitoriosos.—R.

tas, esta es la cifra definitiva a juzgar por su ritmo que la entrega se ha venido realizando estos días.

Don Nicolás Franco, miliciano voluntario de Añcha

Avila.—Procedente de Madrid llegó el hermano del Generalísimo don Nicolás Franco.

En el Ayuntamiento fué recibido por el Gobernador militar accidental el Alcalde y el Ayuntamiento en corporación.

El Alcalde le impuso la insignia y le entregó el carnet de las milicias voluntarias de Avila en las que el hermano del Generalísimo prestó servicios en los primeros días del Movimiento Nacional.

Por causas ajenas a su voluntad no pudo llegar a la misa que las milicias ciudadanas celebraron en la iglesia de San Juan en acción de gracias por la victoria lograda.

A esta misa asistieron todas las milicias armadas, mandadas por el capitán Quiros.

Sorteo de los cuartos de final para la Copa del Generalísimo

San Sebastián.—En los locales de la Federación Española de Fútbol que provisionalmente se encuentra en esta capital, ha tenido lugar el sorteo de los cuartos de final para la Copa del Generalísimo.

Los resultados han sido los siguientes:

Oriamendi-Zaragoza, Racing del Ferrol-Racing Sociedad de San Sebastián, Racing de Santander-Deportivo Alavés de Vitoria, Aviación Nacional de Madrid-Sevilla.

LA SITUACION INTERNACIONAL

El día de ayer en Ginebra

Reunión del Consejo de la S. de N.—Conferencias de los Delegados de las potencias democráticas.—La situación de Danzig se va agravando

Ginebra.—El Consejo de la Sociedad de Naciones ha celebrado sesión este mediodía. La jornada de esta mañana ha estado caracterizada por las conversaciones que han tenido lugar entre los jefes de las diversas delegaciones.

El segundo decreto que comentamos se refiere a la reconstrucción nacional. El solar español al paso de la horda ha sufrido sensibles devastaciones, pero el nuevo Estado no quiere solo reconstruir lo destruido, necesita mejorar su producción, pretendiendo la nivelación económica de la nación hasta llegar si es posible fuera a un perfecto sistema de autarquía.

COMENTARIO

Los afanes de la Nueva España

El subsidio al excombatiente.—La reconstrucción nacional

Dos nuevos decretos del Ministerio de la Gobernación han venido a enriquecer la legislación para llevar a cabo la tarea de la paz. Son dos decretos distintos en su contenido, pero iguales en cuanto al sentido previsor de los gobernantes.

El Estado, el presupuesto general no sufrirá carga con esta obligación, y no es preciso recurrir a empréstitos ni es necesaria la creación de nuevos impuestos. España entera de un modo espontáneo y con arreglo a las posibilidades del consumidor, a de contribuir a la formación de los fondos indispensables para aprender a sus excombatientes.

Las negociaciones con la U. R. S. S.

Uno de los obstáculos es la aplicación del Covenant de la S. de N.

Londres.—El Times publica hoy lunes una noticia referente a la naturaleza de los obstáculos que han surgido en las negociaciones que empezaron el domingo entre la Gran Bretaña, Francia y la URSS.

Se espera que Lord Halifax, después de su llegada a Londres dirá a Mr. Chamberlain que solo hay dos alternativas: o la completa aceptación de las demandas soviéticas o el completo fracaso de las negociaciones. Los círculos diplomáticos creen sin embargo que el gobierno británico aceptará en último término las demandas soviéticas y por consiguiente la redacción del acuerdo anglo-soviético puede empezar la próxima semana.

Auto 13 H. P. Cambiaría con lancha a motor. Informes: Armadans, 101. Vendo Perros Mastines Imponentes guardianes para propiedades y ganado. Dan frente a extraños. Luchan terriblemente con lobos hambrientos. Adultos 74-78 centímetros alzada pts. 260. Cachorros seleccionados, 115. J. Orozco. Cuchillería. Vitoria.

INFORMACION LOCAL

DEL CARNET

EN EL FRONTON BALEAR

El Cupón del Ciego Sorteo del día 23 de mayo 1939. Año de la Victoria. Número premiado: 487, con 40 pts. Aproximaciones: 846-488, con 3 pesetas.

ARRIBA ESPAÑA!

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 24 de Mayo de 1939. Año de la Victoria

Jefe de día.—Coronel de Infantería Sr. don José Ferrer Ibáñez. Imaginaria.—Comandante de Infantería don José Moragues Cabot. Visita Hospital.—1er. Capitán de Infantería.

Estado Mayor

Orden General del día 22 de Mayo de 1939, Año de la Victoria en Palma de Mallorca SECRETARIA DE JUSTICIA Consejo de Guerra.

A las diez horas y treinta minutos del día 24 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la Causa n.º 9 del corriente año, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Antonio Garau Montaner, contra Gregorio Rosselló Catalá, por un delito de desobediencia a la Autoridad.

RECUERDO ADECUADO

El Pregón de las Fiestas de la Victoria

La Jefatura Provincial del Servicio Nacional de Propaganda en Baleares ha impreso el Pregón anunciador de las Fiestas de la Victoria con gusto tan exquisito, que solo es comparable con el texto del Pregón, y la magnificencia de las Fiestas. El trabajo de impresión realizado por la Casa Guasp es algo soberbio, magnífico, que está a la altura del fin a que se ha destinado; conservar el recuerdo de fiestas tan espléndidas como las realizadas, para expresar Mallorca su adhesión al CAUDILLO, y su satisfacción patriótica ante la redención de España.

GOBIERNO CIVIL

El Excmo. Sr. Gobernador visitó al Cabildo Catedral

Anteayer el Excmo. Sr. Gobernador acompañado de su secretario particular señor Amorós, en visita de cortesía pasó a cumplimentar al Cabildo Catedral.

Nuestro Ilmo. Cabildo acogió amablemente a nuestra primera autoridad civil estimándole la atención que le dispensaba máxime por continuar una casi tradicional costumbre interrumpida al advenimiento de la República y no reanudada hasta ahora.

La entrevista fué afectuosísima, cambiándose entre el señor Gobernador y el Cabildo cariñosas frases de consideración y respeto.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Organizaciones Juveniles Jefatura de Milicias

Orden de la Jefatura del día 21 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria

Artículo único.—Con motivo de las fiestas de la Victoria recientemente celebradas en esta Plaza, habiéndose demostrado un espíritu militar y falangista imposible de superar, tanto en las escoltas y custodia de Imágenes, como en las guardias en la Santa Catedral Basílica, os habéis portado como esta Jefatura esperaba, pues ni el cansancio propio de vuestra edad, debido a los muchos actos que fué necesario asistir, hizo decaer lo más mínimo vuestra férrea disciplina y espíritu falangista, que culminó en el desfile efectuado al descubrir la lápida con la inscripción del último Parte Oficial de Guerra, y en él efectuado el día 19, formando parte del Glorioso Ejército Español

que nos honró admitiéndonos en sus filas, ante el Excelentísimo Sr. Comandante General de Baleares. Esta superior Autoridad en la Orden General de ayer, entre otras cosas dice «Solo quiero singularizar la magnífica presentación de las Organizaciones Juveniles de Baleares, que desfilando como los más duchos veteranos, han demostrado lo mucho que puede esperar la Patria de los muchachos que ya en sus primeros años demuestran tal elevado espíritu. Os felicita con la mayor complacencia vuestro General, Cánovas.»

Y ahora en prueba de esta concentración, gritad conmigo FRANCO FRANCO FRANCO ARRIBA ESPAÑA! VIVA ESPAÑA!

El Jefe de Milicias, José Martín Mariscal.—El Ayudante, Antonio Manchado Sánchez.

S. E. U.

Jefatura Provincial

Debiendo ausentarme definitivamente de esta provincia, con esta fecha transito, provisionalmente, el mando de esta Jefatura Provincial al camarada Tomás Roldán Raynaud.

Y para que sea obedecido y respetado en el ejercicio de su cargo firmo la presente en Palma a 22 de Mayo de 1939 - A. de la V.

El Jefe Provincial del S. E. U., Roberto Latonda.

Despedida Camaradas del S. E. U. de Baleares:

Ha terminado la guerra y con ella mi servicio en este S. E. U. como Jefe Provincial.

Al partir hacia mi tierra valenciana y despedirme de todos vosotros, os exijo que cumplais con superación los deberes de nuestro Sindicato.

Estudad, ante todo, con aspiración de ser los mejores en la Universidad y con voluntad de lograr una capacidad auténtica para ponerla al servicio de España.

Actual, con energía y con seriedad, en todas las cosas del S. E. U. y llevar su entraña y su estilo a todos los límites de la vida social.

Y cumplid con vuestra conducta constante, este juramento falangista que nos ordena no tener más orgullo que el de la Patria y el de la Falange y vivir con obediencia y alegría, ímpetu y paciencia, gallardía y silencio, y con impenable perseverancia en todas las vicisitudes.

Si así lo hacéis será fecundo, en nosotros, todo el dolor de esta guerra y alumbremos victoriosamente la Revolución Nacional Sindicalista.

AYUNTAMIENTO

Negociado de Reemplazos

Interesa la presentación ante la Junta de Clasificación (Caja de Recauda núm. 57-Palma) el próximo día 27 del actual a la hora diez, los individuos siguientes procedentes de otras Cajas:

- Joaquín Luque Company Fernando Martínez Tornero Blas Mena Barrella Antonio Ojeda Lifan Ramón Parera Rafart y Manuel Pérez Navarro

Presentación

Se ruega a los familiares del Legionario Miguel Rayon Mariano, hijo de Juan y Antonia, pasen por el Negociado de Gobierno y Policía de este Ayuntamiento en horas de oficina, para enterarles de un asunto que les interesa.

CIRCULO DE OBREROS CATALOGOS DE PALMA

Excursión a Lluch

Esta Sociedad deseosa de complacer a muchos de sus socios que desean postrarse a los pies de nuestra querida Moreneta para darle gracias por la feliz terminación de la guerra y agradecerle los favores que nos ha otorgado, organiza una excursión para el próximo domingo día 11 de Junio próximo al Santuario de Lluch.

Los socios y simpatizantes que quieran tomar parte en ella se les ruega se inscriban a la mayor brevedad.

Para más detalles dirigirse a la Comisión en el local social los días laborables de 9 a 11 noche. La Comisión

En la iglesia de San Francisco se unieron en el lazo matrimonial el redactor-taquigrafo de nuestro colega Falange don Miguel Vidal Seguí y la señorita Mercedes Luis Molinos.

Bendijo la unión el Cura Económico de Santa María don Guillermo Parets.

Actuaron de padrinos, por parte la novia, su padre el capitán de Infantería don Gabriel Luis y por la del novio, su madre, doña María Rigo.

Firmaron el acta como testigos, el Director de Falange y Secretario Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Pablo Salz Gralla, representado por el Administrador del colegio y don Bernardino Seguí Garriga y el capitán de Infantería don Antonio Luis Fullana y don Jorge Pando en representación del General de Artillería Excmo. Sr. don Francisco León de Garabito.

Los concurrentes a la ceremonia fueron obsequiados con espléndido lunch.

Nuestro parabién a la novel pareja.

Por don Lorenzo Femenias y doña Magdalena Perelló y para su hijo Juan, Doctor en Medicina y Cirugía, ha sido pedida a los señores don Antonio Reus y doña Catalina Pujadas la mano de su hija Catalina.

La boda se celebrará en breve.

Anoche embarcó para Barcelona de paso para Roma, doña Leonor Servera, esposa de nuestro querido amigo el banquero y ex-diputado a Cortes don Juan March Ordinas.

Ha regresado de la península el Subdirector de «Gas y Electricidad, S. A.» don Rafael Lacy, acompañado de su hija María.

Han venido también de la península el Capellán Castrense don Mateo Nebot, don José Bosacoma, el Arquitecto don Francisco Cases Lamolla, el Alférez provisional de Infantería don Bartolomé Barceló y el Alférez Maquinista de la Base Naval don Pablo Llinás.

Han marchado a la península en avión don Bartolomé Bergamó, Teniente de Infantería; don Jaime Más Borrás, don Eduardo Morro Vicens, Abogado; don Antonio Roca Planas, don Rafael Ginesta Cortés, doña Catalina Mulet Nicolau, don Fernando Sirvent, esposa doña Julia Palacios Valdés y sus hijos María del Pilar y Armando, don Jaime Más Más y don Nicolás Garau Garau.

TEATRALES

Lirico

Para hoy se anuncia en este teatro el debut de los Espectáculos Lola Cabello, del cual es base esta genial intérprete de la canción típica.

Además de Lola Cabello figuran en el programa las siguientes atracciones:

- María Aguirre, cantos y bailes. Antonita Pons, conzonestista. Inés Díaz, conzonestista. Agustín Montañas, bailarín. Hermanos Calvo, pareja de baile. Sury, el más joven de los humoristas. Jeury, speaker y animador. Ely, canciones americanas. Los Perezoff, atracción internacional. Manolo Torres, el mago de la guitarra. Pilar Alcalde, estrella del baile. Todos los números acompañados por la orquestina Villamallá compuesta de nueve profesores.

El espectáculo será en sesión continuada de 5:30 tarde a 12:30 noche y las atracciones trabajarán a las 7 y a las 10:15.

Born

Para hoy se anuncia en este cinema el estreno del film «Todo es ritmo», de cuyo reciente estreno en la Península habla la crítica en términos de caluroso y unánime elogio.

La música alegre y juguetona, popularizará muy pronto sin duda, la película «Todo es ritmo».

Como elemento principal figura el famoso músico Henry Roy, con su orquesta y la presentación de la Princesa Perla.

Balea

Para hoy miércoles se anuncia en este popular coliseo la reparación de la zarzuela cinematográfica española «El Relicario», uno de los éxitos cumbres del cinema nacional.

Son principales figuras del film la gentil Nieves Allaga, la española barítono Jesús Menéndez, el gracioso Miguel Arco, con las famosísimas artistas flamencas Lola Cabello, la insuperable actriz «cañi» Guerrita, el dúo del canto fondo y Hurtado, el mago de la guitarra.

Función homenaje a los Mutilados

Ante numerosa y distinguida concurrencia se celebró el pasado lunes una interesante función homenaje a los Caballeros Mutilados de Guerra, organizador de la cual fué el ex-pelotari Luis Mendia, hoy Caballero Mutilado, y la que estaba patrocinada por el Excmo. Sr. Comandante General, el cual con su presencia honró el acto.

El Alcalde accidental acompañado de los Gestores señores Rotger y Moscardó asistieron al acto como también diversas representaciones de las distintas Autoridades civiles, militares y del Movimiento.

Se desarrolló el programa tal y conforme estaba anunciado, siendo la actuación del pequeño y simpático ex-pelotari Mendia, celebrada y en la que recordó sus bulliciosos buenos tiempos.

Los resultados técnicos de la función fueron los siguientes:

Primera quiniela: Isasi, ganador; Atano, colocado. Los boletos (4-2) se pagaron a 23 pesetas.

Segunda quiniela: Trecet, ganador; Barrenechea, colocado. Los boletos (4-2) se pagaron a 21 pesetas.

Primer partido: Iriondo-Mendia (blancos) 23. Roman-Carmelo (azules) 25. Segundo partido: Anacabe-Echenique (blancos) 2. Barrenechea-Trecet (azules) 30.

Primer partido: Iriondo-Mendia (blancos) 23. Roman-Carmelo (azules) 25. Segundo partido: Anacabe-Echenique (blancos) 2. Barrenechea-Trecet (azules) 30.

Primer partido: Iriondo-Mendia (blancos) 23. Roman-Carmelo (azules) 25. Segundo partido: Anacabe-Echenique (blancos) 2. Barrenechea-Trecet (azules) 30.

Primer partido: Iriondo-Mendia (blancos) 23. Roman-Carmelo (azules) 25. Segundo partido: Anacabe-Echenique (blancos) 2. Barrenechea-Trecet (azules) 30.

RIALTO

Hoy a las 3:30

NOTICARIO FOX con

El 50 Aniversario de

Adolfo Hitler

El Generalísimo

Franco en Sevilla

Gran Desfile Militar de

70.000 hombres en Sevilla

Mensaje del Ministro de

la Gobernación Sr. Serrano

Suñer.

LA LLAMADA

SECRETA

por Richard Arlen

UNA HORA CONTIGO

por Maurice Chevalier y Jeanette

Mc Donald.

JUEVES

EL INSTINTO DEL AMOR por

Paul Lukas y Lewis Stone. UNA

CARMEN RUBIA por Marta Eg-

gert. NOTICARIO FOX MO-

VIETONE con las últimas noti-

cias de actualidad.

MODERNO

Hoy a las 3:30

BALAS DE PAPEL

por Tim Mc Coy

EL DICTADOR

por Ricardo Cortez y Richard

Bennet

JUEVES

DECEPCION por June Clyde y

Zasu Pitts. QUE TIO MAS

GRANDE! por Rafael Arco,

en español

Desvirador

Necesito. Felix Maravellas, 4.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Uri-

narias, impotencia, Sífilis y enferme-

dades de la Piel. Av. Alejandro Ros-

selló, 117, Telef. 2321.

Huerto

busco para alquilar con opción de

compra, de 2 a 4 cuarteradas, con

casa, en alrededores Palma; ofertas a

J. Alomá, Colón, 24, Tel. 2136.

Vendo

Máquina de romper almendras y un

motor de gasolina tipo industrial 4 HP.

Informes: Miguel Ordinas. Fábrica

de gaseosas. Manteros, 12.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin

penión. Tratamiento familiar y eco-

nómico. Se sirven comidas a domicilio.

Concepción n.º 9.—Palma,

Balea

Hoy desde las 3

EL RELICARIO

Zarzuela cinematográfica con LOLA CABELLO

SE CELEBRO EL DOMINGO

El Día Mundial de las Congregaciones Marianas

Con actos de intensa piedad y gran brillantez, se celebró en esta capital el pasado domingo, la gran manifestación de los congregantes de María Inmaculada.

Por la mañana, se inició la fiesta con una Misa de Comunión general celebrada en la Catedral Basílica, a la que asistieron todos los congregantes, así como los «Luises» y las secciones mayor y menor del «Patronato Obrero» y la de la «Presentación y San Alonso», con los antiguos congregantes de todas ellas.

Celebró el Santo Sacrificio el Excelentísimo y Rmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca Dr. Miralles, asistido de los Muy Ilustres. Sres. Ortega de la Lorena y Esteve, Canónigos, cantándose por los asistentes el «Credo» de Romeu, mientras se acercaba a recibir la Sagrada Comunión. Terminada la Misa, se organizó la procesión para trasladar la imagen de María Inmaculada desde la Catedral a la iglesia de Montesión, en la que figuraba, abriendo la marcha, la banda de Tambores del Ayuntamiento, siguiéndola todas las congregaciones en número extraordinario de concurrentes, y finalmente la Cruz, tras la que era llevada en andas la Sagrada Imagen de la Virgen.

Actuó de Preste el M. I. Sr. don Francisco Esteve Blanes, canónigo y presidiendo la comitiva que cerraba la Banda Municipal, los Rdos. PP. José

Marzo y Miguel Bonet S. J., acompañados del Presidente de la Audiencia señor Delgado Baquero, y Dr. Valdés, con las Juntas directivas de las Congregaciones, y a lo último las Hijas de María de Santa Eulalia, con su estandarte. Durante el trayecto se rezó el Rosario y se cantaron diversos himnos marianos. Al llegar a Montesión se cantó la Salve y desfilaron después los concurrentes ante la Virgen.

Acto en el Principal

Con el Coliseo completamente lleno, se celebró el acto anunciado en el Principal, pronunciando palabras adecuadas don Damián Canals, en nombre de las Congregaciones Marianas, don Bartolomé Ventayol, en nombre de las Congregaciones de jóvenes. El Dr. Valdés Guzman por la de hombres, y como final don José María Tous y Maroto, el laureado poeta, recitó una poesía: A María Inmaculada en el día mundial de sus Congregaciones; fueron aplaudidos muy justamente, con entusiasmo.

Y finalmente hubo la parte de Concierto encargada a la «Capilla Clásica», que, como siempre, estuvo a la altura del acto que se celebraba. Interpretando escogido programa que terminó con el Himno Nacional, que fué el broche que cerró tan hermoso acto.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Servicio Nacional de Propaganda

Concurso para premiar un boceto de medalla conmemorativa del día del Glorioso Alzamiento Nacional

Primer.—Se abre un concurso para premiar al mejor boceto de medalla conmemorativa del día del Glorioso Alzamiento y que será utilizado el día 18 de julio del presente año.

Segundo.—El anverso de la medalla mostrará una alegoría de la fecha que se conmemora.

El reverso de la medalla quedará libre iniciativa del concursante.

Tercero.—Se entregará al autor del mejor boceto un premio en metálico de diez mil pesetas (10.000). El premio podrá dividirse en dos de cinco mil (5000ptas.) en el caso de ser premiados un anverso y un reverso de medalla realizados por autores distintos.

Cuarto.—El concurso será fallado por un Jurado que oportunamente se designará.

Quinto.—Los que aspiren al premio deberán presentar sus trabajos en las oficinas del Servicio Nacional de propaganda en Burgos, antes de las doce de la noche del día primero de junio próximo.

Sexto.—Los derechos de reproducción y explotación del trabajo o trabajos premiados pasarán al Estado.

Burgos, 11 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Jefe Encargado del Servicio Nacional de Propaganda, Manuel A. G. Vilas.

Esta Jefatura Provincial de Baleares se cuidará de enviar por avión a la Nacional, cuantos bocetos sean presentados en sus oficinas (San Jaime, n.º 47) antes de las 6 de la tarde del día 27 de los corrientes.

De Mancor del Valle

Con supremo amor patrio celebró Mancor del Valle las Fiestas de la Victoria

Con verdadero entusiasmo, han laborado eficientemente los vecinos de este pueblo bajo la dirección de las autoridades al engalanamiento de sus calles y plazas. Desde la entrada del pueblo donde se ha levantado un magnífico arco, continuando por todas sus calles a derecha e izquierda, hileras de pinos adornados con banderitas y faroles. En las fachadas se han realizado notables trabajos de adorno, haciendo verdaderas maravillas de ornamentación, y sobre las cuales se destaca siempre la efígie del Caudillo siendo por todo ello el entusiasmo indescriptible de este vecindario por su Patria y su Caudillo.

Ayer a las 20 todo el pueblo tomó parte en una manifestación de júbilo llevando antorchas que ofrecía un aspecto fantástico, presidiendo el Alcalde camarada Sebastián Bibiloni Riutort, el Jefe de las Milicias camarada Juan Cifuentes, el Delegado local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS camarada José Mateu y el Delegado de Propaganda Miguel García.

Terminada dicha manifestación en la plaza, atestada de público, el referido camarada Juan Cifuentes pronunció el siguiente vibrante y elocuente discurso, que fué interrumpido diferentes veces con nutridos aplausos y al final coreado con una ovación.

Españoles: Fiestas de la Victoria, fiestas de paz y de gloria selladas con la sangre generosa de nuestros soldados, que han escrito en las páginas de la historia miles de nombres heroicos y no cabiendo ya tanta gloria pasean la bandera española cubierta de laureles por todas partes oyendo los gritos de júbilo que desde sus tumbas dan nuestros antepasados. Pueblo, nuestro Caudillo nos ha llamado para devolvernos nuestra gloria, nuestra disciplina y nuestra antigua grandeza, nosotros separamos correspondiente, vistiéndonos de entrañas de misericordia, de benignidad, de bondad, de humildad, de mansedumbre amándonos y perdonándonos los unos a los otros de la manera que Cristo nos perdonó y todos como un solo hombre y como un solo hermano, ayudemos al levantamiento de esta España Grande y Libre que hoy más que nunca necesita de la cooperación de todos sus hijos.

España nuestra, tú que has visto flamear por tus calles y plazas la bandera española llevada por un soldado, no importa quien, es un soldado de España, que es lo más grande que se puede ser, tú que has sentido vibrar el clarín de la Patria desde lo más hondo de tu alma porque el patriotismo se cimenta sobre las cenizas de los muertos, España resurge desde las profundidades de la esclavitud, para sentarse en el trono que le corresponde; aplastado el marxismo comunista la horrible tempestad desatada en nuestro solar hispano por los enemigos de Dios y de la Patria, se ha presentado el ángel de la paz, permitiendo a España levantarse del lecho del dolor; sana, robusta y potente, para ser el orgullo de sus hijos y la admiración de los extraños.

Todos los españoles, altos y bajos, potentados y modestos, en armónica cooperación y bajo la dirección del Caudillo, forjaremos con nuestro trabajo, nuestra honradez, nuestra fé y patriotismo la España Una, Grande y Libre, que vaya a la cabeza del mundo.

Campanas del Cielo, benditas campanas, tocar eternamente a gloria, por aquellos que dieron sus vidas por Dios, por España y por redimirnos a nosotros.

Por la Patria, el pan y la justicia. El Corresponsal, Juan Cifuentes. FRANCO, FRANCO, FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

Mancor del Valle 20-5-39.—Año de la Victoria.

MARITIMAS

Movimiento del puerto

Entradas de ayer.

El vapor correo «Ciudadela» llegó procedente de la ciudad de su nombre, con pasaje, carga general y la correspondencia.

Procedente de Barcelona llegó la motonave correo «Ciudad de Mahón», con pasaje, carga general y la correspondencia.

El vapor alemán «Tritón» llegó procedente de Tarragona, con algún pasaje y carga general.

Y procedente de la Ciudad condal llegó el pallebot español «Romualdo» con carga general.

Salidas de ayer.

Para Barcelona salió la motonave correo «Ciudad de Mahón», con pasaje, carga y la correspondencia.

Y para Cabrera salió el vapor correo «Ciudad de Alcudia», con pasaje, carga y la correspondencia.

Despachados ayer.

Para Castellón fué despachado el vapor alemán «Tritón».

Y los veleros españoles «Ocho Amigos» y «Cala Llamb» lo fueron para Denia y Mahón respectivamente, con carga general.

Jefatura Provincial de Propaganda

Se ruega a todos los propietarios de bares, atracciones, etc., instalados en la explanada del muelle, con motivo de las «Fiestas de la Victoria», se presenten hoy día 24 a las 6 de la tarde en esta Jefatura (calle San Jaime, 47), para un asunto de interés.

INSTRUCCION

Se advierte a los a los alumnos matriculados de asignaturas pendientes en la convocatoria extraordinaria de Febrero próximo pasado y que no se presentaron a examen o fueron reprobados en ellos, que es condición precisa, según la legislación vigente, para la obtención de la prueba de suficiencia, formalizar nuevamente la matrícula de dichas asignaturas pendientes, abonando en la Secretaría del Instituto los derechos correspondientes a dicha matrícula.

Palma 23 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Secretario, F. Martín.

TURISMO

El domingo estuvo el «Ubená» en Palma

Procedente de Marsella llegó el domingo por la mañana el vapor alemán «Ubená» con turistas.

La mayoría de estos pasajeros desembarcaron, recorriendo en autos los lugares más pintorescos de nuestra ciudad marchando después a efectuar la famosa vuelta de turismo por Valldemosa, Deyá y Sóller.

Los turistas volvieron altamente encantados de la excursión realizada alabando las bellezas panorámicas que habían contemplado.

Al anochecer, el «Ubená» salió para Málaga.

Comisaría de Vigilancia

Ha regresado de Mahón, acompañado del inspector don Gerardo Arnáiz, el comisario-jefe de Investigación y Vigilancia don Nicolás Sastre.

RELIGIOSAS

Santos del día

Santos Silvano y Vicente mártires.

Cuarenta Horas

Empiezan en San Felipe Neel en honor de su Santo Fundador.

A las seis misa cantada y exposición de S. D. M.

Por la tarde rezo del santo Rosario y Triduo con sermón por el Padre Miguel Matas, C. O. y reserva de S. D. M.

Actos religiosos

En la Iglesia de la Merced se celebrará solemne misa de comunión general para los alumnos del Colegio Jaquotot que por vez primera han de recibir la «Sagrada Comunión».

En Santa Magdalena se celebrará solemne acto de acción de gracias ante la imagen del Santísimo Cristo del Amor Misericordioso de Jesús por la victoria conseguida contra los enemigos de Dios y de la Patria.

A las siete de la tarde rezo del Santo Rosario, sermón por el Padre Serafin del Carmelo, C. D., ejercicio cantado y solemne canto de Te Deum.

Visita

A la Virgen de la Merced, en la Merced.

PROTECTORA

Hoy de 3'30 a 11'30

LIONEL BARRYMORE DOROTHY JORDAN JOEL Mc. CREA FRANCES DEE

EL VIAJERO SOLITARIO

KAY FRANCIS GEORGE BRENT WARREN WILLIAMS

La vida es sabrosa

En español

MARTES

PRINCESITA

Redacción de «El Día»

Calle Danús, Teléfono 1745

Panorama internacional

El problema de Dantzig se mantiene, como de difícil solución, por la intransigencia de Varsovia

La campaña periodística contra las demandas alemanas respecto a Dantzig, continúa con el mismo ritmo, difundiendo por medio de artículos y acuerdos adoptados por las Asociaciones políticas, estudiantiles y nacionalistas, las opiniones más contrarias a cualquier asomo de arreglo. Es decir, que en todos los tonos y por todos los medios, se pretende demostrar la imposibilidad en que se halla Polonia de prescindir del puerto de Dantzig, ni hacer a este respecto la más mínima concesión, pues su pérdida representaría —al decir de tales agoreros— la renuncia por parte de Polonia a una independencia, basada en gran parte, sobre la libertad de tráfico marítimo.

La estancia en París del ministro de la Guerra polonés, General Kasprzyci, parece ha dado lugar a conversaciones encaminadas a concretar la técnica de una eventual acción común de los ejércitos francés, inglés y polaco en caso de agresión. Además, y si bien las disposiciones excepcionales de los últimos tiempos han demostrado, según opinión de los competentes, que la eficiencia militar polaca es satisfactoria, se observa que en París se está tratando por el Ministro a que nos referimos y los de Francia, de suministrar a Polonia suficientes medios mecanizados para completar la motorización de aquel Ejército.

Pero precisa tener en cuenta, que si Polonia carece de tales medios en abundancia, es debido principalmente a que sus carreteras son muy primitivas, y por lo tanto poco apropiadas, al empleo de la autolocomoción militar.

En esta cuestión la postura de Polonia, y nos referimos al sentir de la opinión, hay un punto que no se tiene por lo regular en cuenta y es a juicio nuestro de capital importancia. Se trata de la cuestión de Palestina, que interesa vivamente a la población polaca, que no sabe disimular el descontento, por la forma como se está resolviendo.

Aparte de la impresión que pueda producir el ver la debilidad como Inglaterra mantiene lo que tantas veces ofreció a los judíos referente a Palestina, no puede desconocer la mayoría, que el problema de la inmigración hebrea a Palestina, que en cierto modo afecta directamente a Polonia, no solo no fué resuelto, sino que ha recibido un rudo golpe por parte de la tan decantada amistad inglesa. Basta recordar para comprobarlo, que la mayor parte de los hebreos emigrados en Palestina, son de procedencia polonesa.

Por lo que se refiere al estado de las relaciones entre Polonia y la URSS, se observa estos días en Varsovia una acción intensísima por parte de la opinión derechista, a fin de ir disuadiendo a quienes cifran su esperanza en una alianza soviética. Para lo cual algunos periódicos publican la circular del Komintern que secretamente se ha repartido en Polonia, la que confirma, sin dejar lugar a dudas, que los propósitos fundamentales de la política soviética estuvieron siempre en oposición con los intereses nacionales, y hasta con la unidad estatal de Polonia.

Las órdenes que se dan a los comunistas polacos, es defender a todo trance la convicción de que los soviets son los aliados naturales de Polonia en la defensa de su independencia, terriblemente amenazada —dicen— por Alemania. Los periódicos que publican la circular del Komintern en tal sentido, señalan que el peligro comunista que desde hacía algún tiempo parecía adormecido, ha vuelto a retornar con terrible virulencia.

Según noticias de origen moscovita, el gobierno soviético acordó enviar a Potemkin con carácter oficial a Estonia, Letonia y Lituania, para ver de conseguir algo a su favor, pero se observa también que difícilmente los Estados bálticos abandonarían su actual posición de estricta neutralidad, y preferirán más bien continuar en su política de equilibrio firmando con Alemania el pacto de no-agresión.

Por último parece seguro que el Mariscal Ríd Smigly, jefe de las fuerzas polacas visitará sus colegas de las capitales bálticas. Y los centros de París anuncian como posible un viaje de Beck a la capital de la República del frente popular; pero no creemos que este se deje deslumbrar y comprenda algún día, que su postura intransigente respecto a Dantzig, puede ser grandemente perjudicial para Polonia.

N. B.

UTILICENOS! Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo. Utilícenos y no se arrepentirá! LLAMEN AL TELÉFONO 1745

Majórica Hotel Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari. Terreno.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

Extravío Carpeta de bolsillo con notas, documentos y cierta cantidad de dinero. Gratificarán La Expeditiva, Soledad, 29.

Agradecemos la victoria de España ante la imagen del Amor Misericordioso de Jesús Acto solemne de acción de gracias en la Iglesia de Santa Magdalena el miércoles 24 de Mayo a las siete de la tarde. Rosario, sermón por el Rdo. P. Serafin del Carmelo, C. D., ejercicio cantado y Te Deum. Tú, que tanto rogaste ante su imagen, no dejes de acudir a demostrar tu agradecimiento.

Sales Frutas Orto Laxantes-Refrescantes Depurativas

MALTA "LA COMERCIAL" Unica Marca Registrada El mejor sucedáneo del CAFE y tres veces más barato Otras marcas asimiladas Ninguna igualada Precios autorizados por la Junta de Abastos en fecha 13 Abril, según autorización N.º 1.696

Bartolomé Amengual Delmau Palou y Coll, 17 Fábrica exprofeso: Juan Alcover, 55. Tel. 1381. Sucursales: Palou y Coll, 15. Tel. 2713 — Costa y Llobera, 30. Tel. 1381. Habiendo otro Fabricante que expende la misma marca y el mismo número del registro del Laboratorio Municipal, sin que tenga ni lo uno ni lo otro registrado, se avisa a los consumidores de mi marca, no se dejen sorprender.

Hermanos Alomar De los Hospitales y Facultad de Medicina de París BLENORRAGIA Reciente y crónica, curación radical y rápida, de 3 a 6 aplicaciones mediante su aparato (25 años de éxitos) Urinarias — Impotencia — Sifilis y enfermedades de la Piel CONSULTORIO: Avenida de Alejandro Rosselló, 117. — Tel. 2321

RIALTO y MODERNO MARTHA EGGERTH Una Carmen rubia con WOLFGANG LIEBENEINER DIRECTOR VIKTOR JANSON MUSICA FRANZ GROTHE

AUTOMOVILES VENDO FORD modelo A, sedan 4 puertas 5 plazas 17 HP. FORD id. A, 4 puertas torpedo 5 plazas 17 HP. MATHIS id. MY, cabriolet 2 puertas 3 plazas 8 HP, moderno. ERSKINE 2 puertas 5 plazas 20 HP, moderno. LORYC torpedo 4 plazas 7 HP. RENAULT Sedan 4 puertas 5 plazas 11 HP, moderno. HILLMAN id. 4 id. 4 id. 9 HP, moderno. FORD id. 2 id. 4 id. 9 HP, moderno. DONNET id. 4 id. 5 id. 14 HP. CHRYSLER id. 4 id. 7 id. 20 HP, moderno. RENAULT id. 4 id. 4 id. 8 HP. CITROEN id. 4 id. 5 id. 10 HP, motor flotante. COMPRO Cualquier marca, cualquier fuerza, en buen estado COLONIER Plaza Santa Catalina Thomas, 52. Teléfono 2027. Horas: de 9 a 13

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

La situación internacional

El tratado italo-alemán y sus consecuencias.—Las negociaciones anglo-rusas.—La cuestión de Palestina

Londres.—Con motivo del debate desarrollado en la Cámara de los Comunes acerca de la cuestión de Palestina, el leader de la oposición, Morrison, dijo que el Gobierno ha faltado a sus deberes, ya que ha dejado a los hebreos en Palestina como emigrantes, cuando se trata de un país que les había prometido como un hogar para su raza.

Añadió que Mac Donald no había logrado ofrecer explicaciones satisfactorias acerca de la conducta del Gobierno británico y sus razones, y aludió a la conveniencia de someter la cuestión al Tribunal de La Haya.

Terminó diciendo que la agitación árabe en Palestina es consecuencia de los manejos de Hitler y Mussolini, que les soliviantan contra Inglaterra.

París.—El ministro de Negocios Extranjeros señor Bonnet ha declarado en Ginebra que después de las conferencias que celebró con Lord Halifax cree que las negociaciones entre Inglaterra y Rusia darán buen resultado.

Francia está ya unida con Rusia por medio del pacto, y ello unido al éxito esperado de las negociaciones anglo-soviéticas, constituye una garantía para la paz.

Ginebra.—Lord Halifax ha manifestado en la sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones que la política inglesa actual tiende a oponerse a las medidas de fuerza.

Agregó que si Inglaterra ha llevado negociaciones con otros Gobiernos, al hacerlo no se ha apartado de los ideales que sostiene la Sociedad de Naciones y que al terminar cualquiera de estas negociaciones pondrá el resultado en conocimiento de la Sociedad de Naciones.

A continuación el ministro de Negocios Extranjeros de Francia señor Bonnet se expresó en idénticos términos.

Bucarest.—El periódico órgano del ministro Galencu dice tratando del pacto italo-alemán que después de las declaraciones que han hecho Mussolini e Hitler puede considerarse que dicho tratado es una garantía de paz.

Roma.—En el *Popolo d'Italia* su Director Virginio Gayda publica un artículo titulado «Última invitación a la colaboración», cuyo título dada la significación de su autor, es sobradamente elocuente.

Dice Gayda que Alemania e Italia no piensan hacer de su alianza una arma ofensiva, sino que significa un postor llamamiento a las democracias, en favor de la paz.

La política de acorralamiento que preconizan y practican las naciones democráticas no es una política de paz; pero las naciones que han firmado la alianza prosiguen la paz y además desean que se reconozca el principio de la igualdad de derecho.

La Reina María de Inglaterra herida en un accidente de automóvil

Las lesiones son de poca importancia y el estado de la Reina es satisfactorio

Londres.—Los médicos que atienden a la Reina María han publicado la siguiente nota hoy martes por la tarde:

«S. M. la Reina María ha sufrido un fuerte choque nervioso y varias heridas de poca importancia como consecuencia del accidente de automóvil en el cual el coche en que iba la Reina resultó volcado. Sin embargo, a pesar de que la Reina deberá permanecer varios días en completo reposo, su estado es satisfactorio.»

Las noticias del accidente son el acontecimiento del día y son publicadas por todos los periódicos de la tarde en grandes titulares. También se publican grandes fotografías mostrando el automóvil volcado.

Inmediatamente después del choque la Reina fué conducida a casa

Berlin y Roma desean agotar todos los medios antes de llegar a la guerra.

Se han formado en Europa dos bloques y todas las naciones deben situarse en uno de ellos; y conviene tener en cuenta que el bloque italo-alemán es superior al de las naciones formadas por los partidarios del cercor.

El bloque italo-alemán desea también que se rectifique lo equivocado de la política de Versalles. Ha llegado el momento de arreglar las cuestiones; sin impacencias, pero también sin tolerancias.

Alemania e Italia, termina diciendo, esperan tranquilamente lo que digan las democracias.

Ginebra.—El representante de los judíos en esta ciudad ha dicho que la política inglesa en Palestina representa una alteración de todas las leyes internacionales.

Indica que los judíos están dispuestos a combatir la actual política inglesa, que representa sencillamente el final del mandato inglés sobre Palestina.

Jerusalén.—Un grupo de judíos ha visitado al Alto Comisario haciéndole entrega de las condecoraciones británicas que poseían, juntamente con una carta dirigida al Rey Jorge VI, en la que dicen que las entregan para protestar contra el Libro Blanco, publicado por el Gobierno inglés.

Washington.—Los representantes de buen número de Estados de la Unión han visitado al ministro de Negocios Extranjeros solicitando que el Gobierno americano se oponga a lo que dispone el Libro Blanco, porque ello no va solamente contra los judíos, sino también contra los intereses norteamericanos y además no se ajusta el Libro Blanco al Mandato que tiene Inglaterra sobre Palestina.

Berlin.—El corresponsal diplomático de un diario berlinés dice que Inglaterra y Francia desean poner en vigor el art. 16 del Covenant de la Sociedad de Naciones, para el caso de que les convenga en el desarrollo de la política de cerco emprendida contra los países totalitarios.

Si ello se confirma todas las naciones que forman parte de la Sociedad de Naciones se verán forzadas a formar parte de las naciones democráticas.

Ello representaría un peligro para la Sociedad de Naciones, ya que se vería en el caso de abandonar la neutralidad que ha venido observando y que debe observar.

En este caso, seguramente Alemania se vería en el caso de examinar la situación de los pequeños Estados que forman parte de la Sociedad de Naciones para obrar en consecuencia.

Entre los periódicos destaca el *Diario de Noticias* que ha dedicado su primera página al Desfile de la Victoria y una información de tres columnas al acto celebrado en la iglesia de Santa Bárbara con asistencia del Caudillo; habiendo además publicado notables crónicas de su corresponsal en España.

Valencia.—Ha llegado a este puerto un vapor alemán con 265 toneladas de patatas destinadas a las poblaciones recientemente liberadas.

Valencia.—La comisión nacional de ayuda a los niños españoles entregó hoy a Auxilio Social doscientas cincuenta toneladas de viveres. Esta mercancía fué entregada al Delegado Nacional de Auxilio Social para ser distribuidas por las partes de España donde haya más necesidades.

Esta mercancía consiste en leche en polvo, leche condensada, cacao, azúcar, café, conservas de pescado, aceite de hígado de bacalao, etc. Durante esta semana trajeron 230 toneladas de diversas mercancías. Todos estos viveres son donativos de más de 20 naciones que demuestran así su gran amistad por España.

Gijón.—Con asistencia del gobernador militar, gobernador civil y Jeraquias del Movimiento se han inaugurado los comedores para futuras madres y madres lactantes.

El Alcalde pronunció un discurso sobre la obra realizada así como de la obra de Accidentes del Trabajo que en marzo de 1938 ofrecía cuotas

RADIO NACIONAL

Agradecemos los consejos

Es curioso que en los mismos momentos en que en Madrid se celebraba el Desfile de la Victoria nuestros mejores «amigos» se preocupaban de adiestrarnos y de proporcionarnos las más prudentes enseñanzas. Decimos esto porque hemos leído un artículo del «Times» aparecido el mismo día del desfile triunfal de Madrid, que se permitía dar consejos. A esta hora podemos contestar bien a estos consejos porque nuestro Caudillo Franco habló y ya se preocupó de responder con toda la autoridad de su caudillaje victorioso.

Este venenoso artículo del «Times» señala que España actualmente presenta problemas extraordinariamente difíciles. En esto estamos de acuerdo con el sesudo diario londinense; pero se equivoca el articulista británico grandemente, al creer que en España existe tristeza y preocupación por estos difíciles problemas. Reconocemos los problemas; pero los atacamos con una decidida y resuelta voluntad de vencerlos. Y en este sentido ayer dijo Franco en León que él mismo está dispuesto a morir antes de consentir que fracase la Revolución Nacional. El Caudillo al hablar así ha expresado los mejores afares de todos los españoles que de la tragedia de la guerra han sacado enorme energía que dedicar a la reconstrucción de la España grande de tiempos pasados. Por eso podemos sonreírnos de los buenos consejos que nos quieren dar en Londres.

El artículo del «Times» a que nos referimos aconseja a Franco la magnanimidad, el perdón y la dulzura, como si Franco necesitase recibir lecciones de quienes han organizado las brutales represiones de Palestina, de Irlanda y de la India. Magnanimidad la tiene Franco, que prometió la seguridad para todos aquellos que tuvieran las manos limpias de sangre

y de asesinatos. El perdón para los engañados y para los equivocados lo hay en la justicia nacional. Lo que no hay es una criminal traición a los héroes y a los mártires, a los millares de muertos de la guerra.

El otro consejo que da el «Times» es todavía más sospechoso. Quiere persuadir a nuestro Caudillo de que el dinero judío le es necesario para la reconstrucción de España. El «Times» quiere convencernos de que solo encadenándonos al dorado carro de las democracias podremos reconstruir España. El «Times» quiere que el principio de autarquía no tenga aplicación en nuestra patria y que entremos a formar parte de este modo de la clientela de las finanzas internacionales.

Respondemos al «Times» que en lo sucesivo será cada vez más difícil que ningún financiero internacional viva a costa del sudor de los trabajadores españoles que han laborado por su independencia y que en la lucha han visto caer a sus hermanos y a sus hijos. Volver ahora a las garras áureas de París, de Londres, Amsterdam y demás antros judaico-financieros, sería malograr el triunfo de España y ahí está bien explícita la solemne declaración de Franco en su discurso del día de la Victoria, afirmando que serán absolutamente inútiles todas las coacciones mediante las cuales se nos quiera obligar a entrar en determinada clientela económica. Nuestra libertad nacional ganada a precio de sangre, no puede negociarse alegremente con viejos señores enchisterados de la City y Cité; por eso tenemos que contestar a nuestros «buenos amigos» que nos aconsejan que les agradezcamos mucho estos consejos, pero que nuestro Caudillo Franco no los necesita y sabe despreciarlos.

RADIO NACIONAL

Noticiero español

Madrid.—El Servicio Nacional de Prisiones ha quedado instalado en el Ministerio de Justicia de esta ciudad.

París.—El Tribunal de la Rechela ha adoptado una resolución acerca de las cajas que fueron llevadas a aquel puerto desde el de Bilbao, durante la dominación de los rojos en Vizcaya, y que fueron embargadas.

El citado Tribunal ha acordado someter la decisión al Tribunal de Justicia Internacional de la Haya.

Lisboa.—La prensa portuguesa dedica espacio preferente a las jornadas victoriosas que ha vivido Madrid con motivo de la estancia en la capital del Generalísimo Franco.

Entre los periódicos destaca el *Diario de Noticias* que ha dedicado su primera página al Desfile de la Victoria y una información de tres columnas al acto celebrado en la iglesia de Santa Bárbara con asistencia del Caudillo; habiendo además publicado notables crónicas de su corresponsal en España.

Valencia.—Ha llegado a este puerto un vapor alemán con 265 toneladas de patatas destinadas a las poblaciones recientemente liberadas.

Valencia.—La comisión nacional de ayuda a los niños españoles entregó hoy a Auxilio Social doscientas cincuenta toneladas de viveres. Esta mercancía fué entregada al Delegado Nacional de Auxilio Social para ser distribuidas por las partes de España donde haya más necesidades.

Esta mercancía consiste en leche en polvo, leche condensada, cacao, azúcar, café, conservas de pescado, aceite de hígado de bacalao, etc. Durante esta semana trajeron 230 toneladas de diversas mercancías. Todos estos viveres son donativos de más de 20 naciones que demuestran así su gran amistad por España.

Gijón.—Con asistencia del gobernador militar, gobernador civil y Jeraquias del Movimiento se han inaugurado los comedores para futuras madres y madres lactantes.

El Alcalde pronunció un discurso sobre la obra realizada así como de la obra de Accidentes del Trabajo que en marzo de 1938 ofrecía cuotas

mensuales durables para el tiempo que durara la guerra.

A continuación el doctor Avelino González habló poniendo de manifiesto la importancia de los comedores que se inauguraron ensalzando la labor de las madres. Recordó también a don Miguel Primo de Rivera que fué el fundador del Seguro de Maternidad.

Toledo.—Hoy han visitado el Alcazar el Coronel argentino don Carlos Gómez que tanta labor española hizo en la América del Sur y otras personalidades, siendo todos ellos obsequiados con recuerdos del asedio del Alcazar y firmando en el libro de honor.

Toledo.—Esta mañana llegó a Toledo una peregrinación del pueblo de Villaluenga para visitar las ruinas del Alcazar y se rindió en él un homenaje a los caídos. Formaban la comitiva unas cuatrocientos personas del pueblo citado y otras de los alrededores.

Lugo.—Entre los brillantes actos celebrados con motivo de las Fiestas de la Victoria ha destacado una brillante Retreta militar constituida por más de tres mil soldados, portando banderas, antorchas y gallardetes.

El pueblo en homenaje al Ejército se dirigió formando compacta manifestación a los cuarteles, haciendo entrega en ellos de un inmenso convoy compuesto de pastas, licores, tabacos y vinos con el encargo de distribuirlos entre ellos.

En el alto de un monte cercano se encendió una hoguera quemándose en ella ciento cincuenta carros de leña y viéndose el fuego desde toda la provincia gallega. Acudieron al festival aproximadamente unas veinte mil personas de las distintas provincias gallegas.

Extraviada perra
perdiguera color rubio mezcla Setter, atiende al nombre de «Babi».

Se gratificará su devolución en Santo Domingo, 44, Médico Alcover.

Con envase gusto japonés
Recibida nueva remesa de cintas ARLAC y papel carbón KORES.

CASA MALONDA
Jaime II, 78. Telef. 1732

RADIO NACIONAL

Noticiero extranjero

Londres.—A partir de mañana el Almirantazgo asumirá el control administrativo de las fuerzas aéreo-navales, poniéndose al frente de las mismas a un Almirante, hasta que sea nombrado, si las circunstancias lo aconsejan, un general de la misma especialidad de aviación.

Roma.—El ministro de Hacienda habló en la Cámara de los Fascios y las Corporaciones, al presentar el presupuesto y puso de relieve el esfuerzo de Italia para hacer frente a las obligaciones derivadas de la conquista de Etiopía y de la puesta en marcha del Imperio, lo cual se ha logrado sin repercusiones sensibles en la circulación fiduciaria.

La lira está hace años estabilizada a 19 liras por dollar y en este punto se halla solidamente anclada.

Los aumentos que se observan en el presupuesto se deben a las medidas de carácter social, a los gastos de la conquista de Albania y a los que trae consigo el rearme.

Si guiendo las directrices señaladas por el Duce se han establecido medidas para conseguir que las fuentes de riqueza del país rindan lo que corresponde; para sistematizar la recaudación de impuestos; ya que es

más conveniente agotar las últimas posibilidades de rendimiento de la riqueza del país con los actuales impuestos antes de crear otros nuevos.

Terminó expresando su esperanza de que se llegará sin gran esfuerzo al equilibrio presupuestario.

La Cámara después de dichas explicaciones aprobó el presupuesto.

París.—La flota francesa, formada por dos acorazados de los más potentes y un grupo de cruceros y torpederos ha salido de Brest al objeto de realizar un crucero que sirva para poner de manifiesto la potencia de la escuadra francesa.

La flota visitará en este crucero diversos puertos de Inglaterra, Holanda y Bélgica.

Stokolmo.—El leader del partido liberal ha publicado un artículo en el que dice que Suecia debería abandonar la Sociedad de Naciones.

Agrega que el solo hecho de que la Sociedad de Naciones haya llegado a ser únicamente la representación de los intereses y la política de Francia e Inglaterra es ya motivo bastante para tal decisión.

Noticias del extranjero

Imperio italiano

El Duce regresa de Piamonte

Roma.—Ayer tarde llegó a esta capital el Duce, una vez terminada su visita por el Piamonte.

Comentario de la prensa romana al último discurso del Duce

Roma.—La prensa romana coincide en declarar que el discurso pronunciado ayer en Cuneo por el Duce es una última advertencia a las potencias democráticas, antes de la firma del pacto germano-italiano.

El *Messaggero* escribe: «Italia está persuadida de la necesidad de la alianza germano-italiana que constituye una garantía de la paz, del orden y del equilibrio».

La *Voce d'Italia* dice: «La alianza germano-italiana es la réplica a la política anglo-francesa de cerco, es un instrumento duro y útil en todo momento, que no puede destruirse ni por fuerzas morales ni por fuerzas militares».

La Copa Davis

Varsovia.—El jugador polaco Hocszynski derrotó al sudetealeman Roderich Menzel en un largo match en seis partes celebrado en el Stadium militar el domingo, es el primero de los dos últimos que han de celebrarse entre Alemania y Polonia para la Copa Davis.

Varsovia.—El match decisivo entre Henkel y el Conde Baworowski para la Copa Davis, entre Alemania y Polonia, se interrumpió con empate el domingo por la tarde a causa de la obscuridad que cayó sobre el campo.

El público polaco demostró una vez mas su parcialidad por el jugador polaco y trató de influenciar al árbitro por medio de grandes gritos.

Esta actitud de los polacos no pudo torcer sin embargo la eucuanimidad de Henkel, el cual jugó en su mejor forma, completamente seguro de su victoria final.

Inglaterra

Las Trade Unions protestan del servicio militar obligatorio

Londres.—El Consejo escocés de las Trade Unions decidió el domingo no cooperar en organizaciones auxiliares de cualquier clase para protestar contra la introducción del servicio militar.

La conferencia aprobó una moción invitando al Consejo general de las Trade Unions retire a todos los representantes de la organización de los comités y servicios auxiliares.

El Arzobispo de Chipre condenado a un año de prevención

Chipre.—El Tribunal Inglés ha condenado a un año de prevención al obispo en funciones de arzobispo de Chipre por haber manifestado públicamente que los habitantes de

Chipre eran griegos y deben sentirse orgullosos de su nacionalidad.

El obispo no había atacado nunca a la administración inglesa, no obstante lo cual sus discursos eran considerados por las autoridades como peligrosos para la seguridad del Estado.

La medida ha causado gran indignación entre la población griega y la policía ya ha disuelto varias manifestaciones.

Han resultado algunos heridos entre ellos el jefe de Orden público.

Francia

Siguen los rojos refugiados cometiendo fechorías

París.—Los ex-milicianos rojos realizando sus acostumbradas fechorías.

El último acto llevado a cabo, ha sido un atraco perpetrado por cuatro ex-milicianos en una oficina instalada para la ayuda de los refugiados españoles en pleno centro de París.

Los cuatro milicianos después de amenazar a los empleados forzaron las cajas robando todo lo que encontraron.

En vista de lo que encontraron los atracadores era una cantidad muy pequeña, los atracadores obligaron a los empleados a entregarles todo lo que tenían dándose luego a la fuga.

La guerra en Extremo Oriente

Oficiales franceses van a reorganizar el ejército chino

Tokio.—Ocho franceses, todos ellos ostentando una alta categoría en el ejército francés, antes de retirarse del servicio activo, han llegado recientemente a Chunching, según comunica la agencia Domal con objeto de proceder a la reorganización del ejército chino.

Se asegura en esta capital que este grupo de oficiales franceses ha entrado al servicio del gobierno de China a instigaciones del gobierno francés.

Se vende

Magnífica casa en punto céntrico del ensanche produce buen interés. Razón: En «El Día», Danús, 2.

Artículos de Goma

AMIANTOS Y EMPAQUETADURAS

Tubos y Mangueras

Correas Ventilador

Reparaciones de Neumáticos y Cámaras

CASA CODINA

LA CASA DE LAS GOMAS

(Junto al Borne) - PALMA

BORIN Miércoles GRAN GALA

El mejor acontecimiento musical del año

Presentación de HARRY ROY el popular músico y bailarín y LA PRINCESA PERLA, encantadora celebridad mundial en

TODO ES RITMO

Presentado de riguroso estreno por la GAUMONT BRITISH